
 
 
 
 
 
 10 月からスタートする城南地域

物産館は、指定管理者制度の公募に

よって、人材派遣やビル管理を主要

業務とする「九州総合サービス」が

運営業者に選定されました。6 月議

会最終日、上野みえこ議員は、城南

物産館の指定管理者による選定の問

題点を質疑で質しました。 
今回選定された「九州総合サービ

ス」は城南地域外の業者です。応募

業者の一つは、地域住民で構成され

たグループでした。そこが運営し、

地域の特色を生かした事業を展開し

てこそ、新市基本計画に位置付けら

れた事業としての効果も得られます。 
 
 
地域外の事業者が選定されたため

に、必ずしも地元雇用とはなりませ

ん。上野議員の地元雇用の確保に対

する質問に、市長は「地元からの雇 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
市の指定管理者制度指針では、「地

域住民が構成する団体に委ねる方が

効果的な管理運営を行うことができ

る施設」を地域密着型施設として非

公募としています。（地域コミセンや

老人憩いの家、三山荘など） 
「城南地域物産館基本計画」では、

①城南町農業振興のための物販拠点、

②地元住民・観光客の交流拠点、③

城南町の素材・技術の集積による特

産品の開発拠点という３つを基本的

な考え方にしています。城南地域物

産館も、公募せず、地域住民による

運営こそ検討すべきではなかったで

しょうか。 
 
 
用を期待している」と答弁しました

が、仕様書に「地元雇用」を明記す

るなど、地元雇用確保への積極的な

取り組みこそ必要です。 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 指定管理者制度には、多くの人材

派遣業者が参入してきています。 
「九州総合サービス」は、熊本市で

「森都心プラザ」や「女性センター・

はあもにい」を運営しています。 
 熊本市の指定管理者制度運用指針

に基づく人件費の積算は、「城南物産

館」の場合、10 人分の人件費を 4
年半で1億3100万円としています。

一方、民間事業者は、10 人からスタ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
ートし 1年半後から 1名ずつ増員す

るにもかかわらず、1 億 700 万円の

人件費が予定されており、市が積算

している人件費は支払われません。 
 指定管理者で公募し、安易に民間

に運営をゆだねたことで、「ハコモノ

先にありき」の施設になってしまっ

ています。運営・雇用両面で本来の

目的を十分に果たしていくことが求

められます。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

“城南物産館” 生産者の顔が見える地元産品と、地域の顔が見える運営に！ 

   公募による指定管理者制度で民間・人材派遣業者に運営委託では、本来の目的は果たせません 
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７
月
７
日
、
熊
本
地
裁
で
「
生
活
保
護
基
準
引
き
下
げ
の
行
政
処

分
取
り
消
し
」
を
求
め
る
訴
訟
の
第
１
回
口
頭
弁
論
が
行
わ
れ
ま
し

た
。
昨
年
８
月
に
行
わ
れ
た
生
活
保
護
基
準
引
下
げ
に
よ
る
扶
助
費

減
額
の
取
り
消
し
を
求
め
る
裁
判
で
す
。 

障
が
い
を
持
ち
夫
婦
２
人
で
暮
ら
す
７
０
代
男
性
が
、
原
告
の
一

人
と
し
て
意
見
陳
述
を
さ
れ
ま
し
た
。
長
年
一
生
懸
命
に
働
い
て
き

た
に
も
か
か
わ
ら
ず
、
病
に
倒
れ
た
の
を
き
っ
か
け
に
生
活
困
難
と

な
り
、
現
在
生
活
保
護
受
給
中
で
す
。
通
院
の
交
通
費
負
担
が
重
く
、

さ
さ
や
か
な
楽
し
み
だ
っ
た
お
酒
も
止
め
、
食
事
は
２
食
に
減
ら
し
、

何
十
年
も
同
じ
服
を
着
て
の
生
活
。
昨
年
の
減
額
に
よ
っ
て
、
下
着

も
買
え
な
く
な
り
、
今
年
６
月
に
妻
が
家
で
倒
れ
た
時
、
救
急
隊
が

来
て
シ
ー
ツ
ご
と
担
架
に
乗
せ
よ
う
と
し
た
ら
、
ボ
ロ
ボ
ロ
の
シ
ー

ツ
が
破
れ
て
抱
え
ら
れ
ず
に
、
隊
員
の
方
が
ビ
ッ
ク
リ
さ
れ
た
と
の

こ
と
で
し
た
。「
人
間
ら
し
く
暮
ら
し
た
い
」
と
の
陳
述
は
、
被
告
席

の
厚
生
労
働
省
の
方
々
に
ど
の
よ
う
に
届
い
た
で
し
ょ
う
か
。 

憲
法
２
５
条
で
保
障
さ
れ
た
「
健
康
で
文
化
的
な
生
活
の
権
利
」

を
守
る
大
切
な
裁
判
で
す
。
困
難
を
抱
え
立
ち
上
が
っ
た
方
々
の

並
々
な
ら
ぬ
決
意
が
報
わ
れ
、
す
べ
て
の
国
民
の
権
利
が
守
ら
れ
る

よ
う
、
勝
利
の
日
ま
で
応
援
し
て
い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。 

合併新市計画に位置付けられた「城南物産館」 

地域外の民間事業者では、地元雇用も難しい 

人材派遣業者への委託で切り捨てられる「人件費」 

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
  
 
 
 
 
  

日本共産党 市議会だより 2014 年 7月 13日 

自民党と公明党の賛成により

成立した医療・介護総合法。しか

し、下表のように、要支援者への

訪問・通所介護を介護保険から切

り離すことや、特養ホームへの入

所を要介護３以上に限定する

など、サービスの切り捨ての内

容に対し、患者、高齢者、医療・

介護従事者から大きな怒りと

不安の声が寄せられています。 

 来年４月から３年間の介護保険

事業計画や高齢者福祉計画を定め

る「第６期はつらつプラン」の策定

作業が進められています。特養ホー

ムへの入所制限や利用料の２割へ

の引き上げ（一定の所得者）等も、

来年４月から実施されることにな

ります。また、要支援者への訪問・

通所介護については、３年間かけ

て市町村の事業へと移行する予

定で、現時点では具体的な形は見

えていません。 
 はつらつプランについては、１

０月に素案が確定し、市民・事業

者への説明は１１月頃となる予

定です。 

影響ある 

85% 

影響ない 

4% 

分からない 

10% 

無回答 

1% 
 熊本県社会保障推進協議会

が今年５月に特養ホームや通

所・訪問介護事業所に対して行

ったアンケートでは、要支援者

への訪問・通所介護が介護保険

から外され市町村に移行され

ることに対して、「利用者への

影響がある」と答えた事業所が

８５％にのぼりました。また、

影響の内容についても、ほとん

どが「介護度の悪化」など悪影

響を懸念しています。 

【どのような影響があるかの内訳】 

介護度の悪化や生活の質低下…６５％ 
市町村間のサービス格差  …２０％ 
自己負担の増加      … ５％ 

９０％以上が 

悪影響を懸念 

また、事業所の経営に影響ある

と答えた割合は７割に上りまし

た。「利用者の減少により収入が減

少するのではないか」、「人員整理

をしなければならない」「給与の

低下なども懸念され、ヘルパー確

保が困難となる」などの声が寄せ

られています。 

 熊本市の第６期はつらつプランの策定が進められています。利用者への

サービスが低下しないよう引き続き議会でも取り組んでいきたいと思い

ます。また、保険料・利用料の軽減、特老ホームの増設や国民年金でも入

所できる施設の整備などにも取り組んでいく決意です。 


